



Puertas Abiertas

Sirviendo a los cristianos perseguidos

N 141
DICIEMBRE
2022



NAVIDAD

DIOS CON LOS NIÑOS DE LA IGLESIA PERSEGUIDA



REVISTA DE **Puertas Abiertas**

Puertas Abiertas es un ministerio internacional que sirve a los cristianos e iglesias perseguidos en el mundo y cuya finalidad es darles apoyo integral; proveyéndoles Biblias, recursos cristianos, capacitación en liderazgo, programas de alfabetización, atención postraumática, ayuda humanitaria y de subsistencia, así como servicios de amparo y la propugnación de la libertad y los derechos de los cristianos.

Además, Puertas Abiertas trabaja para movilizar a la iglesia en España a servir a los cristianos que se enfrentan a la persecución. Si tienes alguna pregunta acerca del trabajo de Puertas Abiertas o en el caso de querer reproducir alguno de los artículos de esta revista, por favor ponte en contacto con nosotros.

Número de edición: **141**

Mes: **Diciembre 2022**

Todas las citas bíblicas fueron extraídas de la versión Reina Valera 1960 © Sociedades Bíblicas Unidas salvo indicación. Las imágenes utilizadas en esta publicación son de uso exclusivo de Puertas Abiertas (Open Doors). Salvo indicación a pie de foto, las imágenes no se refieren necesariamente a las personas citadas en el texto.

Portada:
Imagen: Mimi, de Irak

Contáctanos

Apdo. 17133
41020 - Sevilla

📞 955 944 770

📞 955 944 770

✉️ info@puertasabiertas.org

Encuétranos en

www.puertasabiertas.org

Entidad Religiosa Asociativa
Nº 018027



Cuando me hayas leído, compárteme

EN TIERRA HOSTIL

Los niños de la iglesia perseguida

6

EN PERSPECTIVA

14

Infancias robadas: vidas destruidas

Por Loida Muñoz

4 Fe peligrosa

Un futuro para los niños

10 Calendario de oración

Diciembre 2022

12 Voces de la persecución

Sonreír en medio de la oscuridad

18 Rincón de anuncios

Desgravación de donativos: Fin de plazo

19 Recursos para niños

Ayúdalos a comprender la problemática de la persecución

¡Síguenos!

Nuestros canales en Redes Sociales

f [puertasabiertasesp](https://www.facebook.com/puertasabiertasesp)

🐦 [pabiertasespana](https://twitter.com/pabiertasespana)

📷 [puertasabiertas_es](https://www.instagram.com/puertasabiertas_es)

📺 [puertasabiertasespana](https://www.youtube.com/channel/UC...)

📍 [puertasabiertasesp](https://www.puertasabiertas.org)

Porque un niño nos es nacido, hijo nos es dado, y el principado sobre su hombro; y se llamará su nombre Admirable, Consejero, Dios Fuerte, Padre Eterno, Príncipe de Paz.

Isaías 9:6

TEDitorial

Siendo Dios, Jesús se hizo niño por amor a cada uno de nosotros, identificándose con nuestra debilidad, ternura e inocencia y humillándose hasta el punto de someterse a unos padres que no comprendían del todo quién era ni cuál era su propósito en la vida.

Creció, maduró y llegó a ser reconocido por su sabiduría. Finalmente, se entregó por nosotros y resucitó para volver a su lugar, sabiendo que había cumplido el deseo que tenía desde antes de la creación —asegurar nuestra presencia con él por toda la eternidad.

Puesto que pasó por la infancia, Jesús sabe lo que es ser un niño y es capaz de identificarse con las dificultades y los problemas de la niñez. Fue tentado en todo, como nosotros (Hebreos 4:15) y, por tanto, puede ayudarnos en nuestras debilidades.

Ahora está a la diestra del Padre, intercediendo por adultos y niños, por los que viven en países con libertad y por los que soportan la persecución más extrema; y ama, de forma especial, a los pequeños que sufren por causa de su nombre (Hebreos 11:37-38).

Estos no se libran de la persecución por su corta edad, ni por su inocencia ni por su vulnerabilidad. Cristo es la razón por la que muchos son separados de sus padres, ridiculizados en los colegios, amenazados por bandas criminales y expuestos a todo tipo de abusos. Es el caso de las historias de los niños que encontrarás en este nuevo número.

Dios no solo hizo realidad su propósito en aquel bebé que nació en cumplimiento de las promesas anunciadas por los profetas, sino que también promete perfeccionar, hasta el día de Cristo, la obra que comienza en los niños que hoy se identifican con Él (Filipenses 1:6).

A nosotros nos toca acompañarlos en su camino por medio de la oración y haciendo lo que esté a nuestro alcance para darles el apoyo que necesitan en sus luchas y su diario andar.

Cristo es la razón por la que muchos son separados de sus padres, ridiculizados, amenazados y expuestos a todo tipo de abusos.



Ted Blake

Ted Blake

Director de Puertas Abiertas España

Un futuro para los niños

La persecución contra los más pequeños es despiadada y provoca aislamiento, pudiendo marcar sus vidas para siempre. Gracias a tu apoyo, niños como Mimi aún tienen un futuro y una esperanza.

Eran las 2:00 de la madrugada cuando los extremistas del ISIS irrumpieron en el pueblo de la pequeña Mimi. Blandiendo sus rifles y vestidos de negro, gritaban: «Allahu Akbar» (Dios es grande). Paralizados por el miedo, los miembros de la familia de Mimi esperaron en silencio. Solo pudieron reaccionar cuando oyeron las voces de los hombres acercándose; corrieron hacia su coche y huyeron.

«Han pasado muchos años, pero aún escucho esas voces» comenta Nadia, la madre de Mimi. «Recordaré ese momento hasta el día que muera».

Muchas familias cristianas como esta fueron desplazadas cuando el ISIS arrasó los pueblos de la llanura de Nínive, cerca de Mosul (Irak), en 2014. Esta táctica deliberada de persecución religiosa no solo es un intento de destruir a la iglesia, sino que también tiene a los niños como objetivo.

«Meto a Lulú dentro de la casa para que celebre la Navidad con nosotros».



Puedes ver el video de Mimi en www.puertasabiertas.org/navidad

Mimi sostiene una estrella de Navidad.



«Amo a Irak porque es mi país, donde nací».

Mimi cuida de sus gallinas.

Cuando los jóvenes se ven forzados a huir, se les priva de una infancia en su hogar y en su cultura y, por ende, también de un futuro.

Mimi solo tenía cuatro años cuando sucedieron estos ataques. Tres años después, tras la derrota del ISIS, la familia regresó a su antiguo hogar, pero todo era distinto: no había trabajo, ni perspectivas de futuro, ni esperanza. Con gran pesar en sus corazones decidieron abandonar Irak.

Tu apoyo lo cambió todo

Gracias a ti, nuestros colaboradores locales concedieron un microcrédito a los padres de Mimi, siendo este uno de los 276 préstamos otorgados a cristianos de Irak. Esta familia pudo comprar ovejas, cabras y gallinas con las que poner en marcha una granja en su pueblo de origen.

Si pasearas hoy por la granja de esta familia verías a los vecinos trabajando la tierra mientras Mimi, que ahora tiene 12 años, cuida de las gallinas. «Lulú es mi mejor amiga. Me encantan sus coloridas plumas», dice Mimi. También se encarga de recoger los huevos y ofrece los que están fecundados a otras familias para que estas puedan criar a sus propios polluelos. A Mimi también le gustaría tener su granja algún día.

Ya están en marcha los preparativos para la Navidad, un momento en el que esta pequeña comunidad cristiana se reunirá al completo.

«Cantamos villancicos y decoramos la casa con adornos navideños», dice Mimi. «También meto a Lulú dentro para que celebre la Navidad con nosotros».

Tu oración y tu apoyo han hecho que Mimi pueda pasar su infancia en su hogar y que ahora tenga futuro en su región. «Amo a Irak porque es mi país, donde nací», dice. «No quiero tener que marcharme. Si mis padres desean viajar, que lo hagan, pero yo no... prefiero quedarme aquí, con mis gallinas».

ORA

- Da gracias a Dios por haber cuidado a Mimi y a sus padres.
- Ora para que Dios continúe guardando a esta familia y sustentándolos.
- Ora para que Dios bendiga a Mimi, le dé gozo y le brinde un futuro repleto de oportunidades y esperanza.

— EN TIERRA HOSTIL —

LOS NIÑOS DE LA IGLESIA PERSEGUIDA



Puedes ver el video de Valentina en
www.puertasabiertas.org/navidad

Valentina, de 15 años, está en casa por Navidad. Pronto tendrá que marcharse, ya que el riesgo que corre allí es demasiado alto.

La persecución marca la vida de los niños. Para muchos de ellos, la Navidad es un momento de peligro y miedo extremos. Este año, puedes ayudar a proteger a los niños afectados por la persecución, atender sus necesidades básicas y fortalecer su fe.

Sonriente, rodeada por el amor y el calor de su familia, Valentina, de 15 años, se emociona cuando llega la Navidad. Esta vez será singularmente especial porque estará en su casa, en medio de las hermosas montañas de Colombia. «Para mí, la mejor Navidad es la que paso con mi familia», dice.

Pero ese momento de felicidad será breve.

Valentina y su hermano pequeño, Elver, tendrán que regresar pronto al Hogar Infantil de Puertas Abiertas, donde viven y asisten a la escuela. Pasará un año antes de que puedan volver a casa. Permanecer en su hogar no es una opción, ya que su fe les convierte en objetivo de una persecución intensa.

El precio de la fe

Valentina nació en una familia cristiana. Su padre, Francisco, se convirtió a los 20 años, en el transcurso de una semana de ayuno de la que sería su iglesia local. «Dios hizo un milagro», dice. Francisco se bautizó y entró de lleno a la vida de la congregación.

En esta región de Colombia la comunidad indígena Páez practica rituales de brujería y tratan a las personas de otras religiones con desconfianza y hostilidad.

Ser un líder cristiano puso a Francisco en su punto de mira. Su postura sobre las problemáticas sociales —se negó a participar en protestas ilegales y violentas para reclamar tierras— enfureció a las autoridades locales.



A Valentina le gusta caminar por las montañas de Colombia.

«No temáis; porque he aquí os doy nuevas de gran gozo, que será para todo el pueblo». Lucas 2:10

Así que, cuando Valentina comenzó a ir a la escuela, no solo se convirtió en un objetivo de los perseguidores en sí misma, sino que, además, se trataba de un medio que los opresores podían utilizar para hacer daño a su padre.

«No tenía libertad», indica Valentina mientras reflexiona sobre los duros y solitarios días en la escuela. Además, al ser una niña, corría el riesgo de ser víctima de agresiones sexuales, trata de personas o matrimonio infantil. Entretanto, su hermano Elver era objetivo de los grupos guerrilleros y las bandas criminales, que reclutaban a niños desde los 12 años.

Un dilema angustiioso

La persecución llevó a la familia a tener que tomar una decisión difícil: los niños podían quedarse en casa y sufrir la miseria, la desesperanza y el peligro... o tenían que marcharse.

La separación de las familias es una despiadada táctica de opresión empleada contra los niños cristianos en todo el mundo. En el 84% de los países con niveles altos de persecución hay muchas posibilidades de que los hijos sean separados de sus padres. A veces es de manera forzosa —un niño puede ser apartado de su familia— y, en otras ocasiones, como en el caso de Valentina y de los niños en su situación, es una decisión fruto de la desesperación y el miedo.

«Decían que no teníamos derecho a la educación ni a la sanidad, y que los grupos armados estaban reclutando niños», dice Francisco. «Nos encontrábamos desesperados, así que llegamos a la conclusión de que teníamos que sacar a nuestros hijos de aquel lugar».

Confianza en Dios

Con apenas 11 años, Valentina fue enviada al Hogar Infantil de Puertas Abiertas en Colombia. Ahora está a salvo, recibe una educación y su fe continúa creciendo. Incluso fue operada por una afección cardíaca. Por supuesto, Francisco está tranquilo. «Nos apenaba que nuestra hija pequeña estuviese tan lejos, ya que no podríamos verla», dice. «Pero estamos felices al saber que está fuera de peligro».

Puertas Abiertas protege y suplente las carencias de los niños afectados por la persecución en todo el mundo, y trabaja para edificar su fe. En este momento hay una necesidad imperiosa y continua de educación, recursos cristianos y Biblias, al igual que de eventos como campamentos. Fortalecer a las familias a través de microcréditos y atención postraumática se ha convertido en algo imprescindible.

«También podemos orar», indica Helene Fisher, investigadora de Puertas Abiertas. «Jesús dijo que ama a los niños y que



Francisco y su esposa decidieron que Valentina debía marcharse.

«Nos encontrábamos desesperados, así que llegamos a la conclusión de que teníamos que sacar a nuestros hijos de aquel lugar».

Francisco

Dios está con todos y cada uno de ellos. Él escucha sus oraciones y, por supuesto, también las nuestras».

Al igual que tantos niños que sufren las consecuencias de la persecución, Valentina volverá a enfrentar el dolor de la separación esta Navidad. Se preocupa constantemente por la seguridad de su familia, pero mantiene la esperanza. «Siempre he creído que todo en la vida tiene un propósito», dice.

La persecución separa violentamente a niños como Valentina de sus familias y marca profundamente sus vidas. Tu oración y tu apoyo ayudan a que estos creyentes puedan permanecer aferrados a Jesús, incluso en los momentos más difíciles. «Mis hijos reciben educación, y también formación bíblica», dice Francisco. «Están conociendo a Dios, y eso es bueno. Aunque muramos, ellos permanecerán para predicar la Palabra de Dios».

«Siempre he creído que todo en la vida tiene un propósito».

Valentina



Valentina decora el árbol de Navidad.

¿Estás dispuesto a llevar esperanza a los niños perseguidos esta Navidad?

ORA

- Ora por Valentina, por su fe, su familia y su futuro.
- Ora por Francisco, el padre de Valentina, para que Dios lo proteja y le haga perseverar.
- Ora por los niños perseguidos en todo el mundo esta Navidad.

DONA

- Con 50€ podríamos proporcionar un mes de educación a dos niños afectados por la persecución.
- Con 67€ podríamos brindar amparo a un niño en el Hogar Infantil de Colombia, proveyéndole seguridad, educación y un futuro.
- Con 91€ podríamos enviar Biblias a diez niños para que puedan conocer a Jesús a través de las Escrituras.

Jueves 1 | África subsahariana

Hay un alto porcentaje de jóvenes en el África subsahariana. Sin embargo, por causa de los problemas sociales en la región, estos están siendo privados de sus derechos. Ora para que sean conscientes de su valor y se conviertan en una fuerza que pueda producir cambios.

Viernes 2 | África subsahariana

Desafortunadamente, el extremismo y la falta de libertad religiosa están aumentando en la región. Los jóvenes tienen el potencial para producir cambios, siempre que estén unidos y activos. Ora para que Dios aumente su fe y edifique su iglesia entre ellos.

Sábado 3 | General

Los niños refugiados o huérfanos pueden ser especialmente vulnerables a la explotación en diferentes partes del mundo. Ora por el emprendimiento de acciones urgentes para protegerles y para que se haga justicia con los perpetradores de tales actividades.

Domingo 4 | General

Los jóvenes de hoy serán los que conformen la iglesia del mañana. Da gracias a Dios por los niños cristianos de todo el mundo y por la fe que ha puesto en ellos, y ora para que se conviertan en discípulos maduros que puedan liderar a la iglesia.

Lunes 5 | Colombia

La joven Valentina vive en Colombia, en una comunidad donde es común la práctica de la brujería. Ella encontró refugio en el Hogar Infantil de Puertas Abiertas, donde ha recibido educación y apoyo emocional. Ora para que más niños como ella puedan escapar de la persecución y de las malas prácticas en esta región.

Martes 6 | Colombia

Da gracias a Dios por los niños que están en el Hogar Infantil y por los jóvenes trabajadores que les dan su apoyo e invierten en su fe. Ora para que sus vidas sean transformadas y que puedan establecerse relaciones de amistad y ánimo mutuo.

Miércoles 7 | Colombia

Ora para que Dios bendiga las reuniones familiares en esta Navidad, especialmente las de aquellas familias que viven separadas la mayor parte del año. Para ellos es difícil mantener un contacto regular y los niños echan de menos pasar tiempo con sus familias. Da gracias a Dios por estos encuentros navideños.

Jueves 8 | Colombia

Aunque solo tiene 15 años, el mensaje de Valentina para los creyentes está cargado de fe: «A aquellos que sufren persecución les diría que no abandonen la fe. Si siguen aún aquí es porque Dios tiene un propósito con ellos». Da gracias a Dios por su valentía y pide que este mensaje llegue a los cristianos perseguidos.

Viernes 9 | Egipto

Aunque puede resultar difícil ser cristiano en un país de mayoría musulmana, Layla*, de 14 años, ha encontrado un grupo de discípulo en su localidad natal. Da gracias a Dios por estos grupos y ora para que esta Navidad sea un tiempo alegre para esta pequeña comunidad cristiana.

Sábado 10 | Siria

Apo, de 10 años, celebrará la Navidad con su madre. Desgraciadamente, su padre fue asesinado por los extremistas islámicos por causa de su fe. La Navidad es un tiempo de emociones encontradas para esta familia. A pesar de ello, Apo está aprendiendo acerca de la fe por la que murió su padre y conociendo más sobre Cristo. Ora para que puedan acercarse más a Jesús en estas fechas.

Domingo 11 | Siria

Ora por niños que, como Apo, han perdido tanto durante el tiempo del conflicto en Siria, y también por el trabajo de los Centros de Esperanza con ellos, para que tenga fruto y estos jóvenes puedan comprender cuán profundo es el amor de Dios por ellos.

Lunes 12 | Siria

Da gracias a Dios por los Centros de Esperanza en Siria, ya que permiten que los cristianos perseguidos puedan estar conectados y reciban sustento básico. Ora por las celebraciones navideñas, para que supongan un tiempo de unidad y gozo.

Martes 13 | General

Da gracias a Dios por los niños que colaboran con Puertas Abiertas ayudando a otros niños que sufren persecución. A menudo tienen que escuchar historias desgarradoras y duras. Pide a Dios que les dé sabiduría, fuerza y amor para continuar con esta labor.

Miércoles 14 | Brunéi

Los cristianos son una pequeña minoría en Brunéi, y los jóvenes suelen ser señalados por su fe. Se enfrentan a agresiones e intimidación por parte de compañeros y profesores. Ora para que estos jóvenes tengan encuentros con Jesús que les hagan mantenerse firmes en la fe y ser una luz para los demás.

Jueves 15 | Irak

Ora por Mimi*, de 12 años, y por su familia. Aunque por el momento han podido permanecer en el país, la situación de los cristianos allí no mejora. Se enfrentan a discriminación y la persecución va en aumento. Pide a Dios que dé resiliencia a Mimi y a su familia, así como al resto de creyentes en el país.

Viernes 16 | Oriente Medio

Pide a Dios por los colaboradores de Puertas Abiertas en la región. Estuvieron realizando actividades con mujeres, jóvenes y familias que resultaron de gran bendición. Los asistentes disfrutaron de la enseñanza, la comunión, el ánimo y la oración en un ambiente seguro.

Sábado 17 | Irak

Con tu apoyo, Puertas Abiertas ha podido entregar 276 microcréditos en Irak. Da gracias a Dios por los negocios que están emprendiéndose y por el apoyo que estos préstamos suponen para las familias iraquíes.

Domingo 18 | Siria

Como consecuencia del conflicto, el país se enfrenta a una inflación que aumenta vertiginosamente. Ora por aquellos que sufren por causa de la pobreza que la inflación genera y por una solución a esta crisis económica.

Lunes 19 | México

Desgraciadamente, cada día 10 mujeres son asesinadas en México. Estos crímenes suponen una grave problemática, ya que el número de mujeres asesinadas se ha duplicado en los últimos cinco años. Ora por el fin de la violencia y pide a Dios por aquellos que han perdido a una madre, hija o esposa.

Martes 20 | Colombia

Ora por una mayor libertad política en Colombia. Las últimas elecciones presidenciales fueron relativamente tranquilas, pero es habitual que haya coacciones durante los procesos electorales. Algunas personas son amenazadas con ataques físicos o con perder sus trabajos.

Miércoles 21 | General

Ora por aquellas familias que no pasarán juntas la Navidad porque alguno de los padres está en prisión por causa de su fe. Pide a Dios por los hijos de estos creyentes, para que Dios les consuele, y por la liberación de sus padres.

Jueves 22 | General

Este año ha resultado perturbador para mucha gente. Millones de personas se han visto forzadas a desplazarse por causa de la guerra o los disturbios en sus países. Pide a Dios que los establezca en comunidades pacíficas y que la Navidad sea un tiempo para sanar y revitalizar a aquellos que continúan traumatizados.

Viernes 23 | Irán

Los niños cristianos en Irán no pueden hablar de la Navidad con sus compañeros porque deben mantener su fe en secreto. Ora por estas celebraciones clandestinas, para que las autoridades no las descubran, y para que puedan alabar a Jesús desde lo profundo de sus corazones.

Sábado 24 | Nochebuena

Lamentablemente, durante la época navideña aumentan los ataques contra los cristianos y las iglesias. Ora por aquellas congregaciones que celebran abiertamente la Navidad, para que Dios las proteja y sea un escudo alrededor de ellas.

Domingo 25 | Navidad

«No temáis; porque he aquí os doy nuevas de gran gozo, que será para todo el pueblo» (Lucas 2:10). Ora por los cristianos clandestinos que no pueden reunirse abiertamente para celebrar el nacimiento de Jesús por causa de la persecución. Pide a Dios que sean conscientes de que Emanuel está hoy con ellos, y para que su perfecto amor eche fuera todo temor y traiga gozo.

Lunes 26 | General

En países donde ha habido guerras o disturbios, los jóvenes pueden sentirse desilusionados. Ora para que esta Navidad puedan encontrar esperanza, y también para que Dios supla sus necesidades prácticas. Pide a Dios que más personas de estos países conozcan a Jesús.

Martes 27 | China

Desde 2018, las autoridades chinas han venido restringiendo las celebraciones navideñas en favor de la

promoción de la cultura tradicional china. La mayoría de los centros comerciales no colocan decoración navideña por miedo a la represión. Ora para que los cristianos encuentren formas alternativas de celebrar la Navidad y compartir el mensaje del Evangelio con amigos y vecinos.

Miércoles 28 | General

Da gracias a Dios por los muchos creyentes en el mundo que, como tú, apoyan el trabajo de Puertas Abiertas y sustentan a los cristianos perseguidos. Ora para que Dios bendiga y guarde a cada uno de estos creyentes durante el próximo año.

Jueves 29 | General

Damos gracias a Dios porque su luz continúa resplandeciendo en medio de la oscuridad de la persecución y la violencia. A pesar de la discriminación, los ataques y las amenazas contra la fe de millones de creyentes, estos continúan resistiendo por la causa de Cristo.

Viernes 30 | General

Da gracias a Dios por la fe y valentía de los colaboradores locales de Puertas Abiertas, quienes apoyan a los cristianos perseguidos en más de 70 países, así como por su determinación para servirlos. Ora para que su fuerza sea renovada para el próximo año.

Sábado 31 | Fin de Año

Ora para que el Reino de Dios venga y para que su voluntad se haga en su iglesia y en la vida de cada uno de sus hijos en 2023.

«El pueblo que andaba en tinieblas vio gran luz».

Isaías 9:2

*Nombres cambiados por motivos de seguridad.

SONREÍR EN MEDIO DE LA OSCURIDAD

Jina esboza una hermosa sonrisa cuando ve a su hijo Apo, de 10 años, correr tras la pelota en el patio de la iglesia. Aunque la pérdida de su padre marcó su vida, Apo ha aprendido a ser feliz en medio de la adversidad.



Descarga el informe en el que explicamos cómo afecta la persecución a los niños en www.puertasabiertas.org/navidad



«Me encanta la Navidad, el día que nació Jesús».

Los niños acaban de comenzar sus actividades al aire libre en el Centro de Esperanza tras haber tenido una fiesta navideña. Entre ellos está Apo, un joven adolescente de Aleppo. Apo perdió a su padre hace 9 años, cuando él solo era un bebé. Robert fue secuestrado por los extremistas por causa de su fe y nunca volvieron a saber de él.

No es un niño que disfrute estando quieto, así que resulta algo complicado hablar con él. «Lo que más me gusta del colegio es la clase de educación física», dice sonriendo. Cuando se acerca la Navidad comienzan a decorar la casa. «Mi madre y yo montamos un árbol con luces, estrellas y campanas».

Apo no recuerda a su padre. No tenía más que un año cuando desapareció. Sin embargo, está aprendiendo más acerca de la fe por la que él estuvo dispuesto a morir. «Me encanta la Navidad, el día que nació Jesús», dice.

Esperanza para Apo

De pronto, Apo cambia a un tema que le resulta más cercano. «Practico el baloncesto, y también tengo clases de natación y de fútbol». Tiene claro a quien apoyará en la Copa del Mundo de este año: «Me encanta Mbappé, de la selección francesa. También juega en el Paris Saint Germain», dice mientras trata de escenificar la forma en la que Mbappé suele marcar los goles.



Apo es un niño inquieto que disfruta de las actividades en el Centro de Esperanza.



Apo es un niño inquieto, difícil de retener más de varios minutos en un mismo lugar. Tras este tiempo, vuelve al patio del colegio con su balón para unirse al resto de niños. El sonido de sus risas resulta conmovedor. Han crecido en medio de la guerra, sin conocer lo que era Siria antes de esta terrible crisis. Han visto cosas horribles a su alrededor e, incluso, las han sufrido en sus propias familias, como es el caso de Apo. Sin embargo, juegan con la misma ilusión que cualquier otro niño.

Nadie puede predecir el mañana, pero hay algo seguro: estos pequeños tienen una oportunidad gracias a ti. Aunque no podemos librarles del sufrimiento, con tu oración y apoyo les hemos proporcionado las herramientas para enfrentarlo y ahora tienen un futuro y una esperanza.

«Mi madre y yo montamos un árbol de Navidad con luces, estrellas y campanas».

ORA

- Ora para que Apo continúe descubriendo la fe por la que su padre estuvo dispuesto a morir.
- Ora para que Dios supla las necesidades de Apo y su familia, así como las de otras familias que viven situaciones similares.
- Ora para que la esperanza continúe viva en los niños de Siria.

INFANCIAS ROBADAS: VIDAS DESTRUIDAS



por Loida Muñoz

Directora Nacional de A21 España

Cuando hablamos de la trata de personas estamos refiriéndonos a la esclavitud moderna, la explotación de los más vulnerables para aprovecharse de sus cuerpos y de su trabajo. Quizás, precisamente por eso, lo consideramos como una de las peores injusticias que nuestro mundo está presenciando en este momento, ya que es el abuso de los más débiles.

Pero, ¿cómo ocurre la trata? ¿Quiénes son sus víctimas? ¿De qué manera tienen lugar la captación y la explotación?

Es simple de entender, pero resulta duro de asimilar. Las víctimas de la trata de personas son aquellos que están expuestos a altos niveles de vulnerabilidad: en condiciones de pobreza, faltos de educación, en medio de situaciones de guerra o crisis económicas. También afecta especialmente a discapacitados o menores de edad. Esto puede resultar en que las personas deseen salir de esas situaciones y buscar una vida mejor: un nuevo sueño o una oportunidad que les permita cambiar sus circunstancias. Es justo en ese momento en el que los tratantes entran en juego. Al ser conscientes de ese deseo, les ofrecen nuevas oportunidades a las que resulta difícil decir que no: una oferta de trabajo, facilidades para trasladarse a otro país, una relación amorosa...

Es entonces cuando la trata tiene lugar. Los explotadores captan a sus víctimas y las coaccionan a través de amenazas. De esta forma comienzan a

ser explotadas en contra de su voluntad con fines sexuales, laborales, adopción irregular, mendicidad forzada, matrimonio irregular, niños soldados, etc.

¿Por qué no escapan y huyen de su situación? La respuesta es simple: ¿Qué te llevaría a hacer algo que no quieres? ¿Qué haría que estés dispuesto a sufrir constantemente contra tu voluntad? La respuesta se repite cada vez que hago esta pregunta: «Por miedo a que tomen represalias contra mí o mi familia». Es ese temor el que impide que las víctimas escapen o pidan ayuda. Son tantas las amenazas que sufren que viven carentes de libertad.

Aunque nos resulte difícil de creer, esta triste historia se repite una y otra vez. Desgraciadamente, hoy existen más esclavos que nunca antes en la historia de la humanidad. Es una lacra que afecta a todos los países del mundo de alguna manera, siendo el crimen organizado de más rápido crecimiento en el planeta. Una realidad oculta, pero que ocurre a plena luz del día.

«Hoy existen más esclavos que nunca antes en la historia de la humanidad».

La trata de personas no sólo afecta a adultos. Según la Organización Internacional del Trabajo, una de cada cuatro víctimas de trata es menor de edad. Los más pequeños constituyen uno de los colectivos más vulnerables. Esto les convierte en objetivo de los tratantes debido a la facilidad para engañar-



Imágenes tomadas en el Centro de Defensa de la Infancia de A21.

los, amenazarlos, controlarlos y, finalmente, cumplir el objetivo de la trata: explotarlos.

Quiero compartir contigo la historia de Sam*. Su familia tuvo que emigrar a un país vecino buscando una vida mejor, ya que dónde vivían estaban en una situación de vulnerabilidad. Cuando llegaron a su destino fueron engañados: los separaron y retuvieron, negándoles la libertad de movimiento. Sam, de apenas 10 años, quedó bajo el control de un tratante que le obligó a ejercer la mendicidad junto a otros niños de su edad.

Si Sam no cumplía con el objetivo que le habían impuesto era maltratado y obligado a dormir en la calle. En ocasiones ni siquiera recibía comida ni agua, ya que su tratante se quedaba con el dinero que obtenía mientras mendigaba.

Todo cambió un día en el que alguien se dio cuenta de lo que estaba pasando y las condiciones en las que se encontraba Sam. Entonces, denunció la situación a A21, donde trabajamos para luchar contra la trata de personas en todas sus formas.

De este modo, nuestro equipo colaboró con las fuerzas policiales del país para rescatar a Sam y ayudarlo a salir de las redes de explotación. Cuando llegó al Centro de Defensa de la Infancia de A21 fue entrevistado por profesionales en un entorno seguro,

preparado y acondicionado para los niños, donde recibió ayuda especializada. Además, también se le proporcionó asistencia médica y asesoramiento; incluso pudieron descubrir en él una gran imaginación y un profundo amor por el arte.

En esta historia no podemos obviar el papel que jugó una persona como tú o yo que, consciente del problema, se fijó en Sam y decidió hacer algo por él. Gracias a esa decisión, Sam ahora está a salvo

y ha recuperado su infancia. Ese es el poder de la concienciación y del compromiso personal. Ante un gran problema como la trata de personas, la esclavitud moderna, podemos sentirnos sobrecogidos, paralizados o desesperanzados, pero no podemos dejar de alzar nuestra voz por aquellos que están silenciados, siendo conscientes de que lo que tenemos es más que suficiente para cambiar

«Ante un gran problema como la trata de personas podemos sentirnos sobrecogidos, pero no podemos dejar de alzar nuestra voz».

la vida de alguien.

Hoy nos alegramos con Sam, por su testimonio y su valentía. Una vez liberado, Sam decidió volver a su país de origen, donde está de nuevo con su familia. Ya no sufre la explotación, nadie lo obliga a mendigar ni a dormir en la calle: es completamente libre. A21 continúa ayudándolo a alcanzar sus sueños: Sam se ha matriculado en la escuela por primera vez en su vida y está esforzándose mucho para, algún día, llegar a ser médico.

Si quieres saber más del trabajo de A21 entra en a21.org/spain o a21.org

*Nombre cambiado por motivos de seguridad

¿Nos ayudas a sumar
1 millón de oraciones
de esperanza?

Entra en www.puertasabiertas.org/1millon y
enciende con tu oración una luz en tu localidad.



UNAMOS AL MUNDO EN ORACIÓN POR ORIENTE MEDIO

¡VOY A ORAR!

0 0 5 7 1 4 0

oraciones y sumando

«Gracias a vuestras oraciones, sentimos que el Señor responde y nos ayuda a continuar con nuestros ministerios. La presencia del Señor da poder, esperanza y paz. Realmente apreciamos el apoyo y las oraciones de la iglesia en todo el mundo».

Pastor Edward, Siria

5 MOTIVOS PARA ORAR

- 1 Por los cristianos de Oriente Medio que han perdido la esperanza, para que el Espíritu de Dios les renueve y puedan resplandecer como una luz en la oscuridad.
- 2 Para que la iglesia sea un lugar de recuperación, restauración y refugio. Un faro de esperanza para todos.
- 3 Por los líderes cristianos: por el fortalecimiento de los pastores que se han mantenido fieles y para que emerjan nuevos líderes.
- 4 Para que la iglesia en todo el mundo se una en oración y apoyo los unos por los otros.
- 5 Por los niños de Oriente Medio, para que estas Navidades sean un tiempo de esperanza y ánimo

DECLARACIÓN DE LA RENTA

INFORMACIÓN IMPORTANTE

Tus donativos a Puertas Abiertas durante el 2022 pueden desgravar en la declaración de la renta. Solicita el certificado fiscal de donaciones:

www.puertasabiertas.org/deducciones

Fecha de fin de plazo de solicitud: 20 de enero de 2023 (la agencia tributaria no aceptará solicitudes fuera de plazo)

** si has recibido el certificado en años anteriores o ya has enviado tus datos, no es necesario volver a solicitarlo.*



¿QUIERES SABER MÁS?

Descubre estas y otras historias o mira los vídeos de Valentina y Mimi en

www.puertasabiertas.org/navidad



RECURSOS

PARA LOS MÁS PEQUEÑOS



¿Sabes que muchos niños son perseguidos por creer en Jesús?

¡Queremos que tú también seas parte de lo que hacemos! Para eso hemos preparado estos recursos que te ayudarán a conocerles mejor.



¿QUÉ VAS A ENCONTRAR?

The screenshot shows a website interface with three resource cards. Each card has a title, a description, and a 'DESCARGAR' button.

- Mapa de la LMP**: Mapa de la Lista Mundial de la Persecución, preparado específicamente para niños con motivos de oración por cada uno de los países.
- Top Secret**: Una serie de actividades para ser realizadas en casa o en la escuela dominical que les servirán para identificarse con los cristianos perseguidos.
- Hojas para colorear**: Hojas para colorear con versículos y textos relacionados con la Iglesia perseguida.

¡Y mucho más!



Entra en
www.puertasabiertas.org/zona-infantil
y descarga el material.

VALENTINA VOLVERÁ A CASA EN NAVIDAD.

PERO QUEDARSE ALLÍ RESULTARÍA DEMASIADO PELIGROSO...

La casa de Valentina, en Colombia, no es segura para ella. Su padre es un líder cristiano, lo que la convierte también en un objetivo.

La persecución que enfrentan los niños como Valentina es despiadada y provoca aislamiento, y afecta profundamente a sus vidas y a su futuro.

Para Valentina, la Navidad es un momento de alegría, pero también de tristeza. Ella sabe que el peligro nunca está demasiado lejos.

¿Nos ayudas a llevar esperanza a los niños perseguidos esta Navidad?

- ✿ Con **50€** podríamos proporcionar un mes de **educación** a dos niños perseguidos.
- ✿ Con **67€** podríamos brindar **amparo** a un niño en el Hogar Infantil de Colombia.
- ✿ Con **91€** podríamos enviar **Biblias** a diez niños para que puedan conocer a Jesús.

Tú puedes darle el mejor regalo: el regalo de la esperanza. Por favor, ora y, si puedes, haz un donativo.

GRACIAS

Formas de realizar un donativo

 A través de www.puertasabiertas.org

 Mediante **transferencia** o ingreso en una de las cuentas indicadas más abajo.

Santander:
ES49 0049 1294 36 2210151267

La Caixa:
ES18 2100 1659 75 0200136469

BBVA:
ES17 0182 6546 42 0201574370

Por favor, en el concepto indica una de estas palabras clave:

EDUCACIÓN, AMPARO, BIBLIAS o
NAVIDAD22 (NOMBRE y APELLIDO)

Envíanos el comprobante por una de estas vías: donaciones@puertasabiertas.org o por Whatsapp al **955 944 770**.



Puertas Abiertas
Sirviendo a los cristianos perseguidos